

- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

[Zurück zur Übersicht](#)

Pressemitteilung

## Hochwasserrückhalteraum Breisach/Burkheim: Neuer Fahrbahnbelag in der Tulla- und Lazarus-v.-Schwendi-Straße in Burkheim

12.03.2024

Straßen von 18. bis voraussichtlich 22. März teilweise gesperrt



rosifan19 - stock.adobe.com

Am Montag, 18. März, beginnen die Arbeiten für eine neue Fahrbahndecke in Teilbereichen der Tullastraße und der Lazarus-von-Schwendi-Straße in Burkheim (Vogtsburg im Kaiserstuhl, Landkreis Breisgau-Hochschwarzwald). Wie das Regierungspräsidium Freiburg (RP) mitteilt, wurden dort in den vergangenen Monaten im Rahmen der Umsetzung des Hochwasserrückhalterumes Breisach/Burkheim Leitungen für die bereits hergestellten Schutzbrunnen verlegt. Auch der Zweckverband Breitband Breisgau-Hochschwarzwald hatte die Arbeiten des Integrierten Rheinprogramms genutzt, um Leitungen für die Breitbandversorgung in die Gräben zu bringen.

In enger Abstimmung mit der Stadt Vogtsburg im Kaiserstuhl werden die betroffenen Straßenabschnitte nun auch über die Wiederherstellung des Fahrbahnbelags hinaus vollständig neu asphaltiert. Die Stadt wird sich daher an diesen Kosten beteiligen. So können Synergien genutzt und eine nachhaltig gute Lösung umgesetzt werden, heißt es aus dem RP.

Derzeit finden bereits vorbereitende Arbeiten statt, unter anderem werden Bordsteine ausgetauscht. Damit die neue Asphaltierung zügig umgesetzt werden kann, müssen Teile der Tullastraße sowie der Lazarus-von-Schwendi-Straße vollständig gesperrt werden (siehe Karte anbei). Die Sperrung wird voraussichtlich bis Freitag, 22. März, andauern. Während dieser Zeit sind die Grundstücke der Anlieger mit dem Pkw nicht erreichbar. Das RP bittet darum, nahegelegene Parkmöglichkeiten zu nutzen. Die Zufahrt für den Rettungsdienst bleibt zu jeder Zeit gewährleistet.

In enger Abstimmung mit der Stadt Vogtsburg wird das Ziel verfolgt, Arbeitsabschnitte zügig abzuschließen, um die Beeinträchtigungen so kurz wie möglich zu halten. Das Regierungspräsidium bittet um Verständnis für die Bauarbeiten und dankt allen Anwohnerinnen und Anwohnern für ihre Geduld.

Ausblick: Der Bau der Druckrohrleitungen sowie der Strom- und Steuerleitungen für die Schutzbrunnen geht währenddessen in Burkheim weiter voran. Aktuell wird parallel zur Mühlenstraße gearbeitet, dort werden die Arbeiten voraussichtlich bis Ende April abgeschlossen sein. Anfang April startet der Leitungsbau in der Rheinstraße. Die Zufahrt für Anlieger in der Rheinstraße wird hier gewährleistet sein. Eine Umfahrung über die Tullastraße und weitere angrenzende Straßen wird eingerichtet. Das RP wird gesondert über den Beginn und Ablauf dieser Arbeiten informieren.

Das Integrierte Rheinprogramm (IRP) ist ein Vorhaben des Landes Baden-Württemberg, das auf ehemaligen Überflutungsflächen zwischen Basel und Mannheim insgesamt 13 Hochwasserrückhalteräume umfasst. Mit dem Bau des Hochwasserrückhalterumes Breisach/Burkheim können nach Fertigstellung bis zu 6,5 Millionen Kubikmeter Wasser zurückgehalten werden und so zum Hochwasserschutz für die Rheinunterlieger beitragen. Weitere Informationen zu den aktuellen Baumaßnahmen finden Sie im Internet unter [www.breisach-burkheim.irp-bw.de](http://www.breisach-burkheim.irp-bw.de).

Kategorie:

[Umwelt, Naturschutz und Hochwasserschutz](#)

## Pressestelle

Kaiser-Joseph-Straße 167  
79098 Freiburg  
[pressestelle@rpf.bwl.de](mailto:pressestelle@rpf.bwl.de)



Heike  
Spannagel  
Presse-  
recherin  
[0761208  
1038](tel:07612081038)  
[E-Mail  
schreiben](#)



Matthias  
Henrich  
Stellv.  
Presse-  
recher  
[0761208  
1039](tel:07612081039)  
[E-Mail  
schreiben](#)

